

Lo que ha sido el Congreso Centroamericano de Educación Femenina



Doña Esther de Tristán
Presidenta del Comité de Festejos en este Congreso Femenino de Educación, y que tuvo destacada actuación por su esfuerzo y su alta preparación intelectual



Doña Julia de Cortés
Quien actuó desde el primer momento con gran interés en este Congreso, dándole relieve con su presencia y conviviendo con el intelectualismo femenino nacional todas esas horas de alegría espiritual



Doña Angela Acuña de Chacón

Presidenta de la Liga Feminista y autora de una de las más bellas exposiciones sobre legislación femenina.

De entre todas las inquietudes hasta el momento manifestadas en materia cultural, en este país de suyo incipiente por perezoso, nada tan hermoso, nada tan grandioso como este Congreso Centroamericano de Educación Femenina que, como complemento de los festejos del Cincuentenario del Colegio Superior de Señoritas, se ha verificado en esta capital.

Confesamos con toda la sinceridad que no es peculiar, —y perdonen los lectores este baño de agua de rosas— que no teníamos ni el más pequeño asomo de interés, en un principio, por el resultado de estas conversaciones de mujeres. Las conversaciones de mujeres suelen ser muy frívolas.

Estamos acostumbrados, en medio de esta obra diaria de negación y de desconocimiento de los asuntos de realismo cultural y también integral, si cabe, apreciar todo con indiferencia que contrasta el espíritu, pero que convierte en necesidad aquello que es una obligación moral de quienes tienen algo que ver con la cultura costarricense.

Y entre tanto, todo lo que ha venido pasando en el Congreso citado, se ha ignorado. Se ha perdido para la publicidad, en medio de incidentes y de resquemores y de sutilidades, para no dar cabida a la realidad, a la belleza, a la grandeza misma de este suceso que, por primera vez, se produce en Costa Rica.

Es verdad que hemos tenido Congresos de otra naturaleza; pero es verdad también que en congresos y conferencias en que participan exclusivamente los hombres, hay menos atinencia con las cosas que los rodean y con los problemas en sí. Son más prosaicos y más rudimentarios los hombres que se reúnen en cónclave para ejercer derechos contra los hombres. Son más elevadas por más humanas las mujeres que se reúnen en confraternidad como ésta, porque son eminentemente espirituales.

Así podrían decir los que han apreciado de cerca

der una sola de las sesiones del mismo, hombres de todas las tendencias ideológicas y de todos los matices políticos.

Le oímos decir a uno de ellos, una de estas tardes —y no damos su nombre porque no es del caso— que en estas conferencias había tenido la íntima satisfacción de oír hablar a las mujeres con una valentía que le puso a meditar si efectivamente la mujer tiene menos miedo de abordar los problemas que le rodean, llamándolos por su propio nombre y sin limitarnos a sentimientos especiales, a prejuicios y razonamientos de antecala.

Así, por ejemplo, se puede hablar con toda devoción y con toda amplitud del tema que expuso en su primera conferencia, la distinguida escritora e intelectual costarricense doña Angela Acuña de Chacón, quien al par de haber tenido casi todo el peso del trabajo de organización, muy bien secundada por la señora Esther Castro de Tristán y todas las otras que integraron en grupo, el Comité de trabajo, laboró con la ruca de su pluma soberbiamente.

Y no habría cómo dejar de hacer una frase de elogio sincero y pudoroso para el tema que desarrollara la estimable cuanto preparada profesora doña Claudia Cascante de Rojas, mujer de gran envergadura intelectual, de un sentido realista de la vida y de una amplitud espiritual que va parejas con su condición superior, su tema sobre la Educación Religiosa de la Mujer, tuvo relieves de indudable mérito. El comentario alrededor de su trabajo fue unánime en cuanto a que había ido al fondo de un asunto que en este país ha tenido y tiene una reserva inócua por el tema mismo. Por eso le felicitamos sinceramente, porque nos unimos al comentario general de quienes le oyeron y pudieron apreciarle en su alocución tan bella como valiente.

Pasa a la Pág. 36

CAMINO CORTO, RUMBO SEGURO

ALVARO RIVAS

Le OFRECE la MODA del FUTURO en su

SASTRERIA PARIS

75 varas Este del Teatro AMERICA

75 varas Este del Teatro AMERICA

Lo que ha sido el...

Viene de la Pág. 5

Queríamos haber determinado o detallado uno a uno los temas abordados en esta conferencia. Decir lo que nos pareció por la superioridad de talento puesto de manifiesto en los temas de Educación Sexual por doña Aída Peláez de Villa Urrutia, doña Etílima de Romero y doña Corina de Odín. Tema grande, tema puro, tema cierto. Y ciertamente atendibles todas sus manifestaciones de demostración grave que en la vida de la mujer es un accecho y en la sociedad un abismo que hay que salvar a fuerza de sentido humano y de valor de asociación.

* * *

Tampoco se puede dejar de aludir, cual cabe en este caso, al tema desarrollado por doña Albertina Fleitis de Ramírez, doña Esther Castro de Tristán y doña Evangelina de Núñez, sobre Educación General. Lo hicieron de un modo extraordinariamente superior, bien dicho, bien sentido, porque hay en él valorización clara para el futuro de la educación de la mujer de América. La mujer de América que está tan urgida de inquietudes intelectuales, ya que en algunos de estos países esas inquietudes no pueden llegar, con mucho, a solidificarse en forma que llene y que cubra todas las necesidades ambientes y atingentes a la educación de la mujer. Pero el tema, con tratar de la educación general, puso de relieve lo que estas mujeres han logrado a través de sus estudios y de sus observaciones.

* * *

Las señoritas Virginia Albertazzi y Virginia Loria, y doña Angela de Chacón, dieron fruto bueno y de interés continental en sus trabajos sobre Legislación. Ya dijimos por aparte que doña Angela ha tenido un gran relieve en su actuación dentro de este congreso, cabe agregar aquí la fortaleza de pensamiento y la labor altamente eficaz de estudio de las señoritas Albertazzi y Loria en esta misma materia, tan vasta como hermosa para ser tratada con la altura con que ellas lo han hecho.

* * *

También quedaba por decir algo del tema abordado por las señoritas Hortensia Zelava, Lilia María Valverde y Carmen Madrigal Nieto. El arte estuvo a su ciudad. El arte tan olvidado en estas latitudes en que no hay asomo siquiera de buen gusto y menos aun de comprensión artística, de selección por lo bello y por lo hermoso que, cuanto más bello y hermoso, más lo alejan los Suetonios de esta nueva era político-social-burócrata.

El arte, tan sensible como generoso, tenía que ir en manos tan delicadas y en intelectos tan sutiles y finos para ello, como los de las citadas señoritas a quienes su puso en cuidado de este tema de armonía y de alegría.

* * *

Y si hemos de seguir por este camino de la observación de cada uno de los temas, es posible que no tengamos suficiente talento para sobreponernos al valor cultural inestimable que el Congreso Fememino de Educación ha tenido. Por eso mejor dejamos aquí, ligeramente reseñado, a manera de crónica pasajera, lo que en realidad debiera haber sido una fecunda y bien animada prosa filosófica, pues que trabajo de tanto fuste, no es para plumas de simples croniqueros como nosotros.

DOMINICAL se complace, entonces, en haber aportado, en esta oportunidad, su grano de arena para el mejor éxito de tan brillante torneo cultural de carácter americano.

DIPLOMACIA Y SOCIEDAD

A cargo de Rodrigo Acuña

Teléfono Número 4411

SAN JOSE, C. - R. Apartado 1511

La Gran Fiesta Nacional de Chile



Sra. doña Lucilita Ramírez de Larrain



Hon. Sr. don Joaquín Carrón encargado de negocios de Chile en Costa Rica

1810

1938

Con motivo de celebrarse el domingo 18 de los corrientes, la gran Fiesta Nacional de la Independencia de Chile, la bella y próspera nación, que es gloria del mundo americano DOMINICAL se complace en ofrendar su más respetuoso homenaje a sus dignos representantes diplomáticos del mismo país en Costa Rica, el Excmo. señor don Jorge Saavedra Agüero, Ministro Plenipotenciario de Chile en nuestra patria, en Guatemala y en Panamá; donde actualmente radica, a su bella señora esposa la encantadora dama doña Yolanda Livoni de Saavedra Agüero, al Hon. señor don Joaquín Carrón Encargado de Negocios de Chile y a su elegantísima y exquisita dama doña Lucilita Ramírez de Larrain, al señor Ing. don Octavio Allende, Attaché Comercial y su distinguida señora esposa, la estimable dama doña Amparo Rivera de Allende, al caballero don Alfredo de también agregado Comercial de la misma Legación y al mismo tiempo, que en mensaje muy cordial, presenta sus respetos al Excmo. señor Dr. don Arturo Alessandri Presidente de Chile, y al Excmo. señor Dr. don José Ramón Gutiérrez, Ministro de Relaciones Exteriores además es justo que en este día exaltemos los méritos de los distinguidos señores Saavedra Agüero y Carrón, cuya brillante labor que tan honrosamente desarrollan en sus funciones, mucho honran a Chile.

DOMINICAL al conmemorarse esta gloriosa efeméride, tiene un saludo muy atento para todos los miembros de la apreciable colonia chilena que con nosotros conviven y por la prosperidad y bien estar de su patria formula los mejores votos.



EMILIO del VALLE

HIJOS SUCS.

Platería—Joyería—Orfebrería

Ofrece a Ud. un magnífico brillante de 3 kilates precio de ocasión para persona de buen gusto y un Cáliz de plata estilo moderno.

Esta casa fué premiada con medalla de oro en la Exposición Nacional de C. R. en 1938 y en la Feria Nacional de la República de Guatemala en 1937.

Visite nuestros talleres en Cartago Calle del Ferrocarril 450 varas al Este de la Estación.

Jardinería

Teléfono 2649

“LA GUARIA”

Apartado 468

J. B. BRENES